

La recuperación de una emblemática cita

Los astures resisten: vuelve el festival de Carabanzo con conciertos y recreación

La fiesta, organizada por vecinos y Ayuntamiento, será el 17 de agosto y mostrará la vida diaria de los guerreros antes de la romanización

Pola de Lena,

Carmen M. BASTEIRO

Así es la resistencia astur: por muy feo que el oráculo pinte el destino, las tribus encontrarán la manera. Eso ha ocurrido en Carabanzo, donde este verano recuperarán su festival —que sufrió un “parón” el año pasado— que recrea la vida de los astures en La Carisa. La falta de tiempo no ha permitido incluir la batalla entre romanos y tribus locales, acto central del programa de recreación, pero habrá una vistosa boda. “Esperamos que sea un éxito”, afirmó ayer la alcaldesa de Lena, Gema Álvarez (IU). Invoquen a los dioses de la fiesta, porque el XIII Festival Astur de Carabanzo llega el 17 de agosto.

El Ayuntamiento ha apoyado en la organización, que recae sobre los hombros de los vecinos. Saúl Quiñones actuó como portavoz: “El festival tendrá recreación, conciertos... no pierde su esencia”, destacó. Si acaso hay un acto que echarán en falta los más fieles a esta cita veraniega, será el de la batalla: “Este verano, los astures nos estamos preparando. Esperamos que los romanos vengan pronto y armados, porque les estamos esperando con ganas de guerra”, señaló Quiñones.



Vecinos de Carabanzo, con la Alcaldesa y la concejala de Festejos, Andrea Velarde, en el Ayuntamiento.

Y amanecerán pronto, con el “Alborecer nel poblau”. Es una recreación de la vida en el poblado de “Carabantius”. Los asistentes podrán visitarlos y conocer “de pri-

mera mano” su día a día, las costumbres y el modo de vida. Podrán comprar, hacer trueques y negociar un buen precio con los mercaderes que han llegado al pueblo.

Que no falte la música. Para mantener el buen humor, habrá un pasacalles a cargo de los grupos de baile “La flor de Xanzaina” y “L’ Artusu de Figaredo”. También

la Banda de Gaitas “Güestia” y la “Bandina Astur”.

¿Qué es eso que se escucha? Es la llegada de los guerreros de las tribus transmontanas. Está previsto recibirlos a las 13 horas, en la “aldea de los druidas” (las instalaciones deportivas). En el acto intervendrán las autoridades de Lena y también están invitados representantes municipales de Aller. Terminarán a tiempo para felicitar a los novios. Y es que el acto central de este verano no puede ser más romántico: una boda astur. Ya se celebraba antes, en las primeras ediciones, fue sustituido por el “entierro astur”.

El acto central no puede ser más romántico: un enlace astur, con un banquete nupcial

Los vales para comer con los recién casados ya están a la venta. Por la tarde habrá juegos astures, taller de onda, leyendas y un pasacalles mitológico. También danzas astures, a cargo de La Bandina “El Busgosu” y un espectáculo de malabares con el mercader “Zyrkus”.

Se quitará el sol, pero un espectáculo de pirotecnia alumbrará el cielo. Los druidas avisarán de un enemigo próximo a llegar. Para templar los ánimos del poblado, habrá conciertos: “Chus Pedro y Gabino Antuña”, “Spanta la Xente” y “La Tarrancha”. La organización agradece el “esfuerzo” de todos, también de los grupos, para la celebración del Festival Astur de Carabanzo. Este año, los astures velarán armas.

Los pescadores alleranos denuncian la entrada de maquinaria al río en Soto

Reclaman la presencia de guardas para “asegurar que el daño en el cauce sea el mínimo posible”

Soto (Aller),

L. CAMPORRO / C. M. B.

El colectivo de pescadores de Aller, a través de la Asociación “El Maravayu”, criticó ayer la “entrada de camiones de gran tonelaje y retroexcavadoras” en el río. Esta “incidencia”, añadieron, se está produciendo en la localidad de Soto con el objeto de realizar obras de reparación del colector general.

El equipamiento discurre en paralelo al río y, según explicaron desde “El Maravayu”, “fue dañado seriamente en el pasado mes de enero a causa del temporal de lluvias”. Las precipitaciones produjeron grandes avenidas y lo dejaron fuera de servicio en este punto del concejo.

Los pescadores afirman no entender esa entrada en el cauce fluvial: “Se produce en los días de pesca y enturbia el agua, dificultando así las capturas”. Además, destacan que “las máquinas se adentran entre las aguas por varios caminos”. “Están generando destrozos irreversibles”, añadieron. También criticaron que “no parece suficiente que las truchas se extraigan a través de pesca eléctrica.

Medidas

Para mejorar la situación proponen la adopción de medidas de forma urgente. La primera, la presencia de guardas en la zona para “asegurar que se producen el mínimo de daños posible”. También



Máquinas en el río Aller, en la localidad de Soto. | L. Camporro

que la entrada en el cauce por parte de camiones y máquinas se realice los jueves, día en el que no se permite la pesca, para evitar así las molestias a los aficionados.

“El Maravayu” es una entidad colaboradora con el Principado de Asturias. Todos los años, desde ha-

ce décadas, encabeza una repoblación en los cauces alleranos y el río Turón. Suelen más de medio millón de alevines, de forma altruista, para asegurar el correcto mantenimiento de los ríos y la riqueza faunística. Tienen un laboratorio en Molín Peón, en el alto Aller, donde

se encargan del desove de las truchas y el correcto cuidado de los alevines hasta su suelta en los cauces de la comarca. Su labor ha tenido premio en varias ocasiones, como el “Espiga de Escanda de Oro” de la Sociedad de Los Humanitarios de San Martín.